



春南中だより

春日部市立春日部南中学校 令和4年度 第8号 令和4年12月1日発行



ぶじこれきんにん
無事是貴人

学 校 長

何かと気ぜわしいこの頃、寒さもひとしお身にしみるようになりました。日頃から多くの方々からご支援・ご協力を賜り、誠にありがとうございます。年度の要である2学期は、8月29日に始業してこの12月まで、順調にその予定した全ての行事を無事に終了しているところです。

一つの行事を無事に終了させるためには、優れた企画・立案と周到な準備、そして関係者全員の十分な心配りが必要なことは言うまでもありません。万全の準備の元に進められた行事などは、終えたときには満足感も得られますし、何か不測の事態が起きても次回へのよい教訓となります。すなわち、その結果がどうなるかということではなく、「一步向上」の視点から企画・立案し、全員で確実にその時その時の一事一事を精一杯行うことだと思えます。それが「全て事なく（問題なく）」という「無事」ということだと思えます。「無事是貴人」という言葉は、「臨濟録」という禅語の公案集に「無事是れ貴人なり、ただ造作する事なかれ。ただ是れ平常なれ」とあります。「造作」とは「面倒くさい」、「むずかしい」という意味で、造作なく当然に行うことが「平常」です。つまり、あれこれと面倒くさがったり、いやがったりしないで、その時その時の一事一事を一生懸命行うことが大切だと示されています。利害得失にとらわれたり、あせりすぎて失敗することはよくあることです。心を落ち着かせて一步一步、着実に歩みを進めるところ（平常）に自ずとその成果が現れてくる、こういう人ほど立派である（貴人）という教えです。また、「平常心是道」という言葉もあり、日常生活がそのまま道の現れ（歩むべき真実）でなければならないという意味になります。

「無事息災」、「無事安泰」、この一年間生死をさまよう病氣等に罹ることもなく、大きな災難に遭遇することなく過ごすことができた喜びと、感謝の念を持つところでもあります。

3年生は、進路相談や面接練習などを実施しながら自らの進路選択に向けての最終段階へ、2年生は、学校のリーダーとしての任を受け継ぎ、その成果を発揮していく時期へ、1年生は、3学期早々の宿泊的行事「スキー教室」の成功に向けて、全学年が新年への良い準備期間となりますよう願います。

師走という慌ただしい年の暮れに決して足元を乱すことなく、無事に新年を迎えていきましょう！

